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COMMISSION CONSULTATIVE SUR L’ENVIRONNEMENT   

ET LE DÉVELOPPEMENT DURABLE 

 
PROCÈS-VERBAL 

Séance publique – 19 h 

03e  SÉANCE 2006-06-15 

 
 
DATE : Le 15 juin 2006  
 
HEURE : 19 h  
 
LIEU : salle d’audience, centre de services de Gatineau  
 
PRÉSENCES : Martin, Patrice, conseiller municipal, président 
 Riel, Alain, conseiller municipal, membre 
 Thérien, Frank, conseiller municipal, membre 
 Bachand, Valérie-Anne, membre citoyenne  
 Chaurette, Éric, membre citoyen 
 Cerveny, Louise J., membre citoyenne 
 Desroches, Nicole, membre citoyenne 
 Lecavalier, Cindy, membre citoyenne 
 Poissant, Louis-Marie, membre citoyen 
 
 Membre d’office : 
 Bouvier, Luc, représentant, Cabinet du maire 
 Crousset, Annie, représentante, Direction générale 
  
  

Personnes-ressources : 
 Lambert, André, directeur adjoint, MTPE 
 Nadeau, Jacques, directeur, Service de l’environnement 
 Roy, Marc-André, coordonnateur, Planification stratégique 

Laflamme, Chantal, secrétaire 
 
 

ABSENCES :  Laliberté, Pierre, membre citoyen 
 Podeszfinski, Catherine, membre citoyenne 
 Boutet, Éric, chef de division, Service d’urbanisme 
 
DISTRIBUTION : Aux membres de la commission, au maire, au directeur général 
 aux personnes-ressources, au greffier et aux archives 
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PRÉSIDENT 
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SÉANCE PUBLIQUE 
 

1. Ouverture 
 
 Le président ouvre la séance à 19 h 15 et dépose l’ordre du jour. 

 
2. Approbation de l’ordre du jour 
 

L’ordre du jour est adopté. 
 
Documents déposés aux membres :  échéancier du PGMR. 
 
Documents présentés aux membres :  présentation firme de compostage Solinov, 
présentation verbale Éco Matériaux. 
 

3. Approbation du procès-verbal de la séance du 18 mai 2006 
 
Le président demande d’ajouter le texte intégral du projet de résolution sur le 
moratoire sur l’installation d’installations septiques à traitement tertiaire avec rejet 
dans l’environnement. 
 
Le procès-verbal est adopté. 
 

4. Parole aux citoyens 
 

1. Commentaire 
 

Un citoyen s’interroge sur  différents sujets :  le danger de Kyoto, de favoriser 
l’idée d’un train électrique au lieu du transport en commun, le danger du chlore 
dans les piscines publiques, l’eau contaminée au secteur d’Aylmer. 
 

2. Demande 
 

Un citoyen membre de l’Association des résidents de l’île de Hull (ARIH) 
dépose à la commission le rapport final sur la plantation d’arbres et arbustes 
dans l’île de Hull.  Ce projet pilote de plantation et de parrainage d’arbres sur 
quatre portions de rues typiques de l’île de Hull a été initié au printemps 2004. 
 
Il dépose aussi à la commission un projet de sensibilisation et d’éducation 
pour la promotion des zones de verdure dans l’île de Hull préparé par 
l’Association des résidents de l’île de Hull (ARIH).  L’Association veut 
encourager la revitalisation  du quartier. 
 

3. Commentaire 
 

Un citoyen demande que le thème sur la réduction des gaz à effet de serre 
soit abordé à une prochaine séance de la commission.  Le président 
mentionne que ce thème fera partie de la politique environnementale.  Les 
citoyens seront invités à déposer des mémoires. 
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4. Demande 

 
La présidente de l’Association pour l’environnement du quartier Limbour 
(l’APPEL) demande à la commission de faire une présentation d’environ 20 
minutes cet automne afin de démontrer la nécessité de la création d’une table 
de concertation et de l’élaboration et la mise en œuvre d’un plan directeur 
pour le marais de Touraine et  ses environs dans l’hypothèse que la Ville 
désire conserver ce milieu naturel.    Le président  répond que le sujet sera à 
l’ordre du jour de la séance du 19 octobre 2006. 
 

5. Commentaire 
 

Une citoyenne s’informe des raisons du manque d’information pour les 
nouveaux arrivants vivant en appartement concernant le tri sélectif. 
 

 
5. Compostage – Solinov - présentation 
 

Madame Françoise Forcier de la firme Solinov présente aux membres de la 
commission un aperçu des stratégies de collecte et des options technologiques 
disponibles pour le compostage, les conditions d’application particulières des 
diverses options et des exemples municipaux et les éléments de succès des 
projets de collecte et de compostage. 
 
Les membres de la commission échangent  sur les différentes options  de la 
collecte et du compostage. 
 

 
6. Résumé du sondage et échéancier PGMR 
 

Le directeur du Service de l’environnement  informe les membres sur le processus 
du sondage PGMR : testé sur des groupes témoin, les questions sont claires, 1000 
répondeurs. 
 
L’échéancier de mise en œuvre PGMR est distribué à tous les membres de la 
commission pour en prendre connaissance. 
 
Les membres de la commission échangent sur les recommandations du PGMR. 
 

Recommandation et suivi 
 
Assurer un suivi des recommandations auprès des membres de la commission – 
responsable :  Service de l’environnement. 
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7. Éco Matériaux – M. Alain Gauthier 
 

M. Alain Gauthier fait la présentation verbale aux membres de la commission du 
nouvel organisme OBNL au nom de Éco Matériaux, centre de matériaux recyclés.  
L’organisme se spécialise dans la récupération et la revente de matériaux de 
construction, rénovation, démolition (CRD).  Le service est offert à des particuliers, 
des professionnels et des entrepreneurs. 
 
 

Recommandation et suivi 
 
Assurer un suivi de la demande de M. Alain Gauthier de l’organisme Éco 
Matériaux – responsable :  Module des travaux publics et environnement. 
 

 
 

8. Parole aux citoyens - thèmes 
 
 

1. Commentaire 
 

Un citoyen s’interroge quant à la pollution causée par le recyclage et suggère 
que le compostage au site Cook peut engendrer des dépenses énergétiques 
en électricité. 

 
2. Demande 
 

Un citoyen s’interroge sur le volume des matières putrescibles anticipées dans 
le cadre du PGMR. 

 
9. Varia 
 

Aucun varia ajouté à l’ordre du jour. 
 
10. Levée de l’assemblée 
 

La séance est levée à 21 h 15. 
 
 
* À moins d’indication contraire, tous les documents distribués lors de la séance tenante 
seront remis lors de la séance suivante aux membres absents. 


